

Gerakan Membaca Buku di Pondok Pesantren Al-Qur'an Baitul Qurro' Jakarta untuk Kesehatan Kognitif

Mohammad Labib^{1,*}, Tri Ariguntar¹, Yusri Hapsari¹, Dhea Charientania Eryanti¹

¹Fakultas Kedokteran dan Kesehatan Universitas Muhammadiyah Jakarta
Jl. KH Ahmad Dahlan, Cirendeui, Tangerang Selatan, Kode Pos 15419

*E-mail koresponden: mohammad.labib@umj.ac.id

ABSTRAK

Program Gerakan Membaca Buku di Pondok Pesantren Al-Qur'an Baitul Qurro' Jakarta bertujuan meningkatkan minat membaca dan kesehatan kognitif santri. Bertujuan meningkatkan minat membaca dan kesehatan kognitif santri dengan menyediakan pojok baca dan rak buku untuk memudahkan para santri mengakses buku. Penelitian menunjukkan bahwa minat membaca santri meningkat, dan kegiatan membaca berpengaruh positif pada kognitif santri, sehingga prestasi akademiknya juga meningkat sehingga mahasiswa yang terlibat dalam program ini dapat mengembangkan keterampilan dan pengetahuan baru, serta mengalami pengalaman baru dalam meningkatkan kesehatan kognitif masyarakat. Program ini diharapkan dapat meningkatkan minat membaca dan kesehatan kognitif santri di Pondok Pesantren Al-Qur'an Baitul Qurro' Jakarta, serta memberikan pengalaman positif bagi mahasiswa yang terlibat

Kata kunci : membaca buku, keterampilan, minat baca

ABSTRACT

The Book Reading Movement programme at the Baitul Qurro' Al-Qur'an Islamic Boarding School in Jakarta aims to increase students' interest in reading and cognitive health. It aims to increase students' interest in reading and cognitive health by providing reading corners and bookshelves to make it easier for students to access books. The research showed that the students interest in reading increased, and reading activities had a positive effect on the students' cognition, so that their academic achievement also increased so that students involved in this programme could develop new skills and knowledge, and experience new experiences in improving the cognitive health of the community. This programme is expected to increase the interest in reading and cognitive health of students at the Baitul Qurro' Al-Qur'an Islamic Boarding School in Jakarta, as well as provide positive experiences for students involved.

Keywords: reading books, skills, interest in reading

1. PENDAHULUAN

Pondok Pesantren Al-Qur'an Baitul Qurro' Jakarta merupakan sebuah lembaga pendidikan yang berbasis pada Al-Qur'an dan Sains. Lembaga ini bertujuan untuk menghantarkan generasi Qurani yang mampu membaca Al-Qur'an dengan baik, serta membina dan mengembangkan bakat-bakat di bidang seni baca Al-Qur'an. Pondok Pesantren ini juga memiliki fasilitas yang memadai untuk kegiatan pembelajaran dan ekstrakurikuler, serta telah banyak menjuarai perlombaan tingkat nasional dan internasional.

Gerakan Membaca Buku di Pondok Pesantren Al-Qur'an Baitul Qurro' Jakarta untuk Kesehatan Kognitif merupakan program yang bertujuan meningkatkan minat membaca dan kesehatan kognitif santri. Program ini melibatkan penyediaan pojok baca dan rak buku untuk memudahkan santri mengakses dan membaca buku. Penyediaan fasilitas ini diharapkan dapat meningkatkan minat membaca dan kesehatan kognitif santri, serta memberikan pengalaman positif bagi mahasiswa yang terlibat.

Pembelajaran Al-Qur'an di Pondok Pesantren Baitul Qurro juga dilakukan dengan metode talaqqi (bertatap muka dengan guru), yang memungkinkan benar atau salah bacaan seseorang dapat dilihat ketika membaca di hadapan gurunya. Penelitian ini menekankan pentingnya pembelajaran tahfiz dan qira'at untuk mahasiswa Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir.

Dengan demikian, program Gerakan Membaca Buku di Pondok Pesantren Al-Qur'an Baitul Qurro'

Jakarta berfokus pada meningkatkan kualitas pendidikan dan kesehatan kognitif santri melalui kegiatan membaca yang sistematis dan terstruktur.

2. METODE

Metode yang digunakan dalam program Gerakan Membaca Buku di Pondok Pesantren Al-Qur'an Baitul Qurro' Jakarta untuk Kesehatan Kognitif meliputi beberapa langkah penting:

Persiapan: Pengajuan proposal dan persiapan awal.

Pelaksanaan:

Penyediaan Fasilitas: Penyediaan pojok baca dan rak buku untuk memudahkan santri mengakses dan membaca buku.

Jadwal Pelaksanaan: Jadwal pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat disusun dengan mengisi langsung tabel kegiatan.

Pengendalian: Monitoring dan evaluasi kegiatan untuk memastikan efektivitas program.

Dengan metode ini, program dapat meningkatkan minat membaca dan kesehatan kognitif santri di Pondok Pesantren Al-Qur'an Baitul Qurro' Jakarta.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil pembahasan dari penelitian tentang Gerakan Membaca Buku di Pondok Pesantren Al-Qur'an Baitul Qurro' Jakarta untuk Kesehatan Kognitif menunjukkan beberapa temuan penting:

- 1) Minat Membaca Santri: Penelitian menemukan bahwa minat membaca santri di Pondok Pesantren Al-Qur'an Baitul Qurro' Jakarta cukup

tinggi, terutama terhadap buku cerita fiksi atau novel.

- 2) Pengaruh Kognitif: Hasil penelitian menunjukkan bahwa kegiatan membaca berpengaruh positif pada kognitif santri, sehingga prestasi akademiknya meningkat.
- 3) Fasilitas Buku: Penyediaan pojok baca dan rak buku di pondok pesantren diharapkan dapat memudahkan santri mengakses dan membaca buku, sehingga meningkatkan minat baca dan kesehatan kognitif.
- 4) Metode Pelaksanaan: Program ini dilaksanakan dengan metode penelitian kualitatif, yang melibatkan pengamatan langsung dan wawancara terhadap para santri untuk memahami minat dan perilaku membaca mereka.

4. KESIMPULAN

Kesimpulan dari penelitian tentang Gerakan Membaca Buku di Pondok Pesantren Al-Qur'an Baitul Qurro' Jakarta untuk Kesehatan Kognitif adalah bahwa kegiatan membaca buku dapat meningkatkan minat membaca dan kesehatan kognitif santri. Berikut adalah ringkasan kesimpulan:

Minat Membaca: Program membaca buku di Pondok Pesantren Al-Qur'an Baitul Qurro' Jakarta berhasil meningkatkan minat membaca santri, terutama dengan penyediaan fasilitas seperti pojok baca dan rak buku.

Pengaruh Kognitif: Hasil penelitian menunjukkan bahwa kegiatan membaca berpengaruh positif pada kognitif santri, sehingga prestasi akademiknya juga meningkat.

Fasilitas: Penyediaan fasilitas seperti pojok baca dan rak buku diharapkan dapat memudahkan santri mengakses dan membaca buku, sehingga meningkatkan minat baca dan kesehatan kognitif.

Metode Pelaksanaan: Program ini dilaksanakan dengan metode penelitian kualitatif, yang melibatkan pengamatan langsung dan wawancara terhadap para santri untuk memahami minat dan perilaku membaca mereka.

Kesimpulan: Kesimpulan penelitian adalah bahwa kegiatan membaca buku dapat meningkatkan minat membaca dan kesehatan kognitif santri di Pondok Pesantren Al-Qur'an Baitul Qurro' Jakarta, serta memberikan pengalaman positif bagi mahasiswa yang terlibat.

UCAPAN TERIMA KASIH

Terima kasih ditujukan kepada Rektor UMJ, LPPM UMJ atas pendanaan dan fasilitasnya. Kepada Fakultas, Program Studi kami mengucapkan terima kasih atas dukungan fasilitasnya sehingga pengabdian masyarakat ini berjalan dengan baik.

DAFTAR PUSTAKA

- Jurnal Pendidikan Tambusai. Volume 6, Nomor 2, Tahun 2022. ISSN: 2614-6754 (print) ISSN: 2614-3097 (online). Halaman 10635-10640.
- Pembelajaran Al-Qur'an Di Pondok Pesantren Baitul Qurro. NIM 11150340000101. Repository UIN Jakarta.
- Pondok Pesantren Baitul Qurro. Baitul Qurro. Jl. Suli Block D KH. 26, Jl. Ciputat Baru, Sawah Lama, Kec.

Ciputat, Kota Tangerang Selatan,
Banten 15413.

Jurnal Pendidikan Tambusai. Volume 6,
Nomor 2, Tahun 2022. ISSN: 2614-

6754 (print) ISSN: 2614-3097
(online). Halaman 10635-10640.

Kajian Resepsi Estetis Al-Quran Di
Pondok Pesantren Baitul Qurra
Tangerang Selatan. ResearchGate.